



Landeshauptstadt München, Baureferat  
81660 München

Tiefbau  
Stabsstelle  
Bau-T1/S

Bezirksausschuss 17  
Frau Carmen Dullinger-Oßwald  
Geschäftsstelle Ost  
Friedenstraße 40  
81660 München

81660 München  
Telefon: 089 233-61139  
Telefax: 089 233-61135  
Dienstgebäude:  
Friedenstr. 40  
Zimmer: 2.612  
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
20.11.2017

### Verbesserungen und Markierungen der Fahrradroute Unterhaching - Giesing

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 04046 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 17 Obergiesing-Fasangarten  
vom 12.09.2017

*BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 04049 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 17 Obergiesing-Fasangarten  
vom 12.09.2017*

Sehr geehrte Frau Dullinger-Oßwald,  
sehr geehrte Damen und Herren,

mit Ihrem Antrag vom 12.09.2017 bitten Sie um eine Radroutenwegweisung der Fahrradroute Unterhaching – Giesing, die Ausbesserung des Wegebelaags des General-Kalb-Weges zwischen Lincolnstraße und Cincinnatistraße und um eine Abstimmung mit dem Landkreis München über die Routenweiterführung nach Unterhaching und darüber hinaus.

Zu Ihrem Antrag können wir Ihnen Folgendes mitteilen:

Buchstabe a) des Antrags:

Das vom Stadtrat am 05.12.2006 beschlossene Wegweisungskonzept für den Radverkehr (Sitzungsvorlage Nr. 02-08 / V 09057) besteht aus rd. 320 km beschilderten Radrouten. Dieses Wegweisungskonzept sieht auf der Achse Unterhaching (Kreuzbichlweg) – General-Kalb-Weg – Schwannseestraße keine auszuschildernde Radroute vor. Statt dessen existiert zwischen dem Kreuzbichlweg und der Altstadt bereits seit insgesamt rd. 20 Jahren eine ausgeschilderte Fahrradhauptroute über die parallel verlaufende Balanstraße. Diese Route führt direkt und zügig bis in die Altstadt.

Giesing ist auf dieser Route mehrfach als Nahziel ausgeschildert. An der Werinherstraße

U-Bahn Linie 5  
Haltestelle Ostbahnhof  
S-Bahn alle Linien  
Haltestelle Ostbahnhof  
Straßenbahn Linie 19  
Haltestelle Haidenauplatz

Bus Linien X30, 54, 55, 62, 100,  
145, 148, 155, 190, 191, 213, 9410  
Haltestelle Ostbahnhof  
Bus Linie 59  
Haltestelle Ampfingstraße

Postanschrift: Baureferat  
81660 München  
Hausanschrift: Friedenstraße 40  
81671 München

Internet:  
<http://www.muenchen.de>

Prädikat für vorbildliche  
Gleichstellungspolitik  
für Frauen und Männer



quert die Route den Äußeren Radroutenring über den u.a. auch der Bahnhof Giesing und eine Routenweiterführung über den Giesinger Berg und die Wittelsbacherbrücke in die Innenstadt ausgeschildert ist. Eine weitere, in nur geringem Abstand parallel verlaufende ausgeschilderte Radroute widerspräche den Zielsetzungen der städtischen Radroutenwegweisung die sich, auch aus Gründen einer eindeutigen Zielwegweisung, auf wesentliche Quell-Zielverbindungen beschränken muss.

Dem Punkt a) des BA-Antrags Nr. 14-20 / B 040 vom 12.09.2017 kann daher nicht entsprochen werden.

Buchstabe b) des Antrags:

Die im Verkehrsentwicklungsplan Radverkehr 2002 vorgesehene Fahrradhauptroute westlich der Bahntrasse über die Marklandstraße, den General-Kalb-Weg und den Grünanlagenweg zur Schwannseestraße und weiter bis über den Giesinger Bahnhof hinaus nach Norden, ist grundsätzlich durchgehend befahrbar.

Der General-Kalb-Weg zwischen der Lincolnstraße und der Cincinnatistraße ist bislang allerdings weder als öffentliche Wegefläche gewidmet noch befindet er sich im Eigentum der Landeshauptstadt München. Der Wegeabschnitt befindet sich im Umgriff des Bebauungsplanes Nr. 2037. Der Grunderwerb wurde beim Kommunalreferat bereits beauftragt, konnte bislang allerdings noch nicht abgeschlossen werden. Bis zum Abschluss der Grundstücksverhandlungen liegt die Verkehrssicherungspflicht und damit auch die Zuständigkeit für Ausbesserungsmaßnahmen noch beim derzeitigen Eigentümer des Weges.

Dem Punkt b) des Antrags kann derzeit nicht entsprochen werden.

Buchstabe b) des Antrags:

Zur gewünschten Abstimmung einer Weiterführung und einheitlichen Beschilderung nach Unterhaching und in die südlich angrenzenden Gemeinden teilt das Referat für Stadtplanung und Bauordnung mit, dass man sich dort bereits in Abstimmungen mit dem Landkreis München befinde und insofern dem Wunsch nachgekommen sei.

Auch das Landratsamt München ist an einer durchgängigen Routenführung mit einheitlicher Beschilderung sehr interessiert und wird in Abstimmung mit der Landeshauptstadt München sowie den Gemeinden des Landkreises weiter an diesem Thema arbeiten.

Sobald der Landkreis München ein Konzept für die Routenführungen im Landkreis und die Weiterführung der beschilderten Fahrradroute vom Kreuzbichlweg nach Unterhaching und in die südlichen Gemeinden ausgearbeitet hat, können die Weiterführungen der Radrouten an dieser, wie auch an anderen Übergabepunkten, erfolgen.

Dem Punkt c) des Antrags wird entsprochen.

Wir bitten, von den Ausführungen Kenntnis zu nehmen und gehen davon aus, dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Mit freundlichen Grüßen

gez.